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PROTOKOLL DES GEMEINDERATES OPFIKON

srrzuNc voM 2. SePtember 2024

PROTOKOLL

der 16. Sitzung

Vorsitz:

Mitglieder:

Entschuldigt:

1. Vizeprâsident Dario Petrovic

- 193 -

Protokoll:

Zeitt

Ort

27 Mitglieder

Ratsprâsident Jeremi Graf (krank)
Kevin Husi-Fiechter (Ferien)
Leonie Muffler (Ferien)
Stefan Laux (Ferien)
Ulrich Weidmann (Ferien)
Werner Brunner (Ferien)
Benjamin Baumgartner (Ferien)
Helen Oertli (krank)

Ratssekretârin Sara Schôni

Singsaal Lâttenwiesen

18:30 - 19:20 Uhr

TRAKTANDIERTE GESCHAFTE :

1. Prâsentation Schule

2. Mitteilungen

3. Protokoll der 15. Sitzung vom 1 ' Juli2024

4. Postulat Yuri Fierz (sP) und Mitunterzeichnende "stadtlinie opfikon -

Menschen zur Stadt verblnden" - Ûberweisung

5. Postulat Jeremi Graf (sP) und Mitunterzeichnende "Gemeinschaftszent-

rum in OPfikon" - Beantwortung

6. sanierung KreiselTalackerstrasse/Giebeleichstrasse Genehmigung

Bauabrechnung
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1. Prâsentation Schule 0.5.2.1.0

Der 1. Vizeprâsident erteilt dem Schulprâsident Norbert Zeller das Wort fttr die

Prâsentation der Schule.

Milena Brasi (NIO@GLP) erkundigt sich nach Evaluationsergebnissen. Schul-

prâsident Norbert Ieller erlâutert, dàss diese ôffentlich auf der Webseite einseh-

bar seien.

Der 1. Vizeprâsident dankt Norbert Zeller fûr die Prâsentation und die Beant-

wortung der Fragen.

2. Mitteilungen 0.5.0

Der 1. Vizeprâsident informiert, dass stadtrat Mathias Zika sich wegen Ferien

entschuldigen lâsst. Zudem informiert er Ûber entschuldigte Gemeinderâtinnen

und Gemeinderâte.

2.1 Anfrage Thomas Wepf (SP) "Was wÛrde die Annahme derVorlage 5939

zur Senkùng der Gewinnsteuern fûr Opfikon bedeuten?"
- BekanntgaOe 9'1'0

Der 1 . Vizeiprasident informiert ûber den Eingang der Anfrage von Thomas Wepf

(Sp) O"tt"*enO Auswirkungen der Gewinnsteuersenkung auf QRfikon Die An-

iàgê ist am 3. Juli 2OZ4 eigegangen. Der Stadtrat hat bei der Geschâftsleitung

ôùËn Àntrag auf Fristvedangàrung gestellt. Dieser wu.rde gutgeheissen.. Die An-

frage wird ùnert zwei Monâten àÙ der Zuweisung im Stadtrat, also bis zum

20. oktob er 2024, schriftlich durch den stadtrat beantwortet' Eine mÛndliche

Behandlung der Antwort im Rat ist ausgeschlossen'

Der 1. Vizeprâsident venryeist auf die eingegangene Post, die in der Sitzungs-

vorbereitung einsehbar war.

Der 1. Vizeprâsident informiert, dass der Gemeinderatsausflug am 4' Okto-

ber 2024 stattfindet. Eine Einladung folgt'

3. Protokoll der 15. Sitzung vom 1' Juli 2024 0.5.0

Der 1. Vizeprâsident erklârt, dass keine Einwânde gegen das Protokoll einge-

gangen sind und dieses somit genehmigt ist'

4. Postulat Yuri Fierz (sP) und Mitunterzeichnende "stadtlinie opfikon -

Menschen zur Stadd u"ibind"n" - Ûbetweisung 6'5'1'2

Ressortvorstand Bevôlkerungsdienste cirillo Pante erlâutert den Antrag des

Stadtrates. Es sei ungefahr ein gutes Jahr her, seit ein Vertreter der VBG im Rat
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nende "Stadtlinie OPfikon - Men-
6.5.1.2

die gesetzlichen Grundlagen fûr die Planung des 
_ÔV 

vorgestellt hat. Der Stadt

rat sei der Meinung, das! nach dieser Prâsentation klar gewesen sein sollte,

dass Linien nicht einfach angepasst werden kônnen. Opfikon sei nicht ungenÛ-

gend, sondern nur nicht direkt miteinander verbunden. Gute Umsteigemôglich-

[eiten seien gegeben. Eine Linie zu schaffen, mit der jedes Zielohne Umsteigen

erreicht werOeÀ kônne, sei nahezu unmôglich. Gemâss der Angebotsverord-

nung deckt das Opfiker Angebot mehr ab, als es mÛsste. Die VBG prÛft das

Streikennetz regelmâssig. iUr diese besteht aktuell kein Handlungsbedarf'

Sollte die Stadt Opfikon trôtzdem auf eine neue Buslinie bestehen, mÛssten die

Kosten in der Hôhe von rund CHF 500'000 pro Jahr von der Stadt Opfikon ge-

tragen werden.

Postulant Yuri Fierz (sP) dankt fÛr die Beurteilung des Postulates. Die Antwort

sei schon etwas enttàusônend, aber die Grûnde werden durch den Stadtrat klar

benannt. Wâhrend andere Stâdte Visionen fûr 2030 oder 2040 planen,tuhe sich

opfikon auf der aktuellen situation aus und rede Missstânde schôn. Die Prob-

teme seien omnifrasent. Es gehe nicht darum, sofort die ÔV-Linien anzupas-

sen, sondern langfristige LôJungen und eine gute Zusammenarbeit mit dem

partner zu erarbeiten. ir Hinblick auf die Entwicklung und das Wachstum von

Opfikon sei ein gutes ôV-Netz wichtig. Der Postulant und die Mitunterzeichnen-

dèn hoffen trotz der ablehnenden Haltung des Stadtrates auf eine Uberweisung.

Es folgen keine weiteren Wortmeldungen aus dem Rat'

Der 1. Vizeprâsident schreitet zur Abstimmung'

Die Ûberweisung des Postulates von Yuri Fierz (SP) und Mitunterzeich'

nenden ,'Staatliiie Opfikon - Menschen zur Stadt verbinden" wird mit

15=12 Stimmen abgelehnt.

4. Postulat Yuri Fierz (SP) und

schen zur Stadt verbinden" -
Mitunterzeich
Ûbenrveisung

Gestûtzt auf den Antrag des Stadtrates vom 20. August 2024, auf Art' 37 des

ôrganisationserlasses éemeinderat und die Diskussion im Rat

BESCHLI ESST DER GEMEI NDERAT

1. Das Postulat von Yuri Fierz (sP) und Mitunterzeichnenden "stadtlinie

ôpfikon - Mensche n zur Stadt verbinden" wird nicht an den Stadtrat Ûber-

wiesen.

2. Mitteilung durch Protokollauszug an:

- Yuri Fierz,Wright-Strasse 69, 8152 Glattpark (Opfikon)

- Stadtrat
- Abteilungsleiterin Bevôlkerungsdienste
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5. postulat Jeremi Graf (SP) und Mitunterzeichnende "Gemeinschaftsze-

ntrum in Opfikon" - Bàantwortung 5'2'1

Ressortvorstand Gesellschaft Jôrg Mâder erlâutert die Beantwortung des Pos-

tulats. Leider sei der Postulant nicnt da. Er môchte ihm aber trotzdem fÛr die

Einreichung danken. ln der Stadt Zurich ist "Gemeinschaftszentrum" ein wichti-

jàr Begriff.-Di""" haben sich dort gut etabliert. Opfikon betreibe seit Jahren eine

éùt" uiO aktive lntegrationsfôrderung. S?ziokulturelle Entwicklungen und The-

men werden in der jugendarbeit, in àer Familienarbeit und im Bereich Alter in

speziell dafûr eingericËteten Fach- und Anlaufstellen und von ausgewiesenen

Fâchkrâften aufgànommen und in partizipativen Prozessen umgesetzt- Auch in

Zukunft sollen diese Angebote de2entrat und situationsbezogen erfolgen und

damit den BedUrfnissen 
-und 

Ansprùchen der verschiedenen Sozialrâume bes-

ser entsprechen. "Wir gehen t, den Leuten, und nicht die Leute zu uns'"

stellvertretend fur Postulant Jeremi Graf bedankt sich Yuri Fierz (sP) beim

stadtrat fûr die Beantwortung. Dem stadtrat sei die ldentitâts- und Gemein-

schaftsfôrderung ein wichtig"JAnliegen. Viele Angebote und Massnahmen wer-

den vorgestellt. 
-Es 

werde vlel organisiert und es laufe auch viel in diesen Berei-

chen.DemSloganderStadt'.oplfikonlebtundbewegt''werdeindieserHinsicht
mit Engagement g*g" getan. Das Postulat môchte mit einem Gemeinschaft-

szentrum Oen ref,en RTtivîaten ein Herzstûck geben' ln der Beantwortung des

Stadtrates werdén zwei grundsâtzliche verschiedene Vorgehensweisen der

stâdtischen Gemeinschadsarbeit beschrieben. Mit verschiedenen DurchfÙh-

iunôsstatten habe die Stadt Opfikon sich fûr ein dezentrales Vorgehen entschie-

den. Er nimmt aezui auf das ientral gefûhrte Erfolgskonzept der Gemeinschaft

szentren in Zgrich. ti Oer grôssten StàOt unseres Landes werden aktuell 17 Zen'

tren betrieben (470'000 Einwoh ner I 17 Gemeinschaftszentren = 25'000 Einwoh-

nende pro Zenteri ôi" Àusrede mit der zu kleinen Stadtbevôlkerung finden die

postulanten etwaâ schwach. Er zitiert den Schlussteil aus derAntwort des Stadt-

rates sowie einen Abschnitt aus derwebseite der Gemeinschaftszentren ZÛrich'

ln diesem wlrO erwâÀnt, dass die GZ Zûrich nicht nur zentral organisiert sei. Es

ô"n" auch viele Angebote, die zerrtral und dezentral abgewickelt wÛ.rden' sozu-

sagen "hybrid". oi"î utinge die Postulanten auf ihr Anliegen zurÛck' Auch die

beste dezentral oiùàniri"rte soziokulturelle Ôffentlichkeitsarbeit verdiene einen

Dreh- und Angefp.inft, wie das Gemeinschaftszentrum eines wâre' Dies wÛrde

in Opfikon "u.rll, 
êin"t Zentrum einer Stadtidentitât beitragen' Gerade

opfikon existiere auch heute noch nicht sozial und gesellschaftlich als stadt'

sondern trete in den einzelnen stadtteilen auf' Diese Problematik erwâhne der

stadtrat auch in seiner Beantwortung. Die sP-Fraktion sei sich bewusst' dass

es sich bei der fÀiàftrng eines Geméinschaftszentrums um einen riesigen Bro-

cken Arbeit handeln wÛrde. Fragen bezfiglich Standort, Organisation.und Kos-

ten mûssten geklârt werden. Diele Fragei kônnen nicht in Wochen oder Mona-

ten geklârt werden, sondern brâuchteÀJahre um zu gedeihen und.Realitâtzu

werden. Genau deshalb, musse man heute zusammenstehen und die Entwick-

lung dieser Stadi vorantieiben. Yuri Fierz (SP) stellt einen Antrag fÛr einen Er-

gânzungsbericht und wunscht das Postulai zur Neubeurteilung an den stadtrat

zurûckzugeben.

Es folgen keine weiteren Wortmeldungen aus dem Rat'
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Der 1. Vizeprâsident schreitet zur Abstimmung'

Der Antrag fÛr einen Ergânzungsbericht zum Postulat wird mehrheitlich

aUgelehntl Oas Postulaivon Jùemi Graf (SP) und Mitunterzeichnenden
,,Gémeinschaftszentrum in Opfikon" wird mit22:5 Stimmen als erledigt ab-

geschrieben.

5. Postulat Jeremi Graf (sP) und Mitunterzeichnende "Gemeinschaftszentrum

in Opfikon" - Beantwortung 5'2'1

Gestûtzt auf den Antrag des stadtrates vom 9. Juli 2024, auf Art. 37 und 38 des

ôrganisationserlasses-Gemeinderat und die Diskussion im Rat

BESCHLI ESST DER GEMEI NDERAT

Das Postulat von Jeremi Graf (sP) und Mitunterzeichnenden "Gemein-

schaftszentrum in opfikon" wird als erledigt abgeschrieben.

Mitteilung durch Protokollauszug an:

- Jeremi Graf
- Stadtrat
- Abteilungsleiter Gesellschaft
- Ratssekretârin (Terminkontrolle)

1

2

6. Sanierung Kreisel Talackerstrasse / Giebeleichstrasse
Genehmigung Bauabrechnung 6.3.2.1

lbrahim zahiri,sprecher der RechnungsprÛfury.sroTTission, erlâutert das Ge-

schâft Sanierung Kreisel Talackerstàsie / Giebeleichstrasse Genehmigung

Bauabrechnung.

Der Gemeinderat hat fÛr die sanierung Kreisel Talacker-/ Giebeleichstrasse mit

Beschluss vom 1. Juli 2O1g den Krelit im Betrag von CHF 634'500'00 inkl'

MWST bewilligt. Die Bauarbeiten fûr die Strassensânierung und die Kanalisati-

onsarbeiten wurden im Juli 2021 abgeschlossen' Bei der Bauabnahme wurden

k;il Mângel fËstgpstellt. Die -Bauabrechnung weist Mehrkosten von

cHF 152,040.0b ,ur]Di" RpK hat die Bauabrechnung inkl..aller..Be.lege einge-

À"nO gàpruft. Oie ùàrrrfosten sind nachvollziehbar und gut begrÛndet'

Antrag
ln wurdigung aller Fakten und Erwâgungen stellt die RPK mit 3:0 bei zwei Ab-

wesenheiten, dem Gemeinderat den"Ant-rag, die Bauabrechnung fÛr die Sanie-

rung Kreisel Tatacker-/Giebeleichstrasse s-owie die ôffentliche Beleuchtung im

Betrag von CHF-igO'S+0.05 inkl. MWST zulasten der lnvestitionsrechnung'

konto--N r. 202'501 O'295 t 205' 50 1 O' 00 1, zu genehmigen'
w@ffi
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6. Sanierung Kreisel Talackerstrasse / Giebeleichstrasse
Genehmigu ng Bauabrechnung

Bauvorstand Bruno Maurer dankt fUr die PrÛfung des Geschâfts'

Der 1. Vizeprâsident schreitet zur Abstimmung'

Die Bauabrechnung fÛr die sanierung Kreisel Talackerstrasse / Giebe'

leichstrasse, im Bet-rag von GHF 786's40.05 inkl. Mwsr, wird ohne weitere

Wortmeldu ngen genehmigt,

- 198 -

6.3.2.1

Gestûtzt auf den Antrag des stadtrates vom 5. Mârz 2024 und auf Art' 19, lit' j

der Gemeindeordnung

BESCHLIESST DER GEMEINDERAT

1 Die Bauabrechnung fûr die Sanierung Kreisel Talacker-/Giebeleichstrasse

sowie die ôffentlicËe Beleuchtung im Betrag von CHF 786'540'05 inkl'

MWST zulasten der lnvestitionsrechnung, Konto-Nr' 202'5010'295 I

205.501 0.001, wird genehmigt.

2. Mitteilung durch Protokollauszug an

- Stadtrat
- Finanzen und Liegenschaften
- Bau und Infrastruktur, Tiefbau

Schluss der Sitzung

Der 1. Vizeprâsident informiert, dass im Anschluss an die Sitzung der E-nergie-

"p"ro 
mit iower Tower Challenge der Energie Opfikon AG stattfindet' Die Ge-

meinderats- und Siadtratsmitgliàder und die Gâste sind herzlich dazu eingela-

den. Die Teilnahme ist freiwillig'

Opfikon, 3. SePtember 2024

FUr richtiges Protokoll
Ratssekretârin:

Sshrr.
Sara Schôni
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